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AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DR. MANUEL FERNANDES 
 

 

 

Conselho Geral 

CONVOCATÓRIA N.º 18 

[quadriénio 2009-2013] 

Convoco os membros do Conselho Geral do Agrupamento de Escolas 

Dr. Manuel Fernandes para reunião a realizar no dia 07 de Junho de 2011, 

pelas 19,00 horas, na S.T.P., com a seguinte Ordem de Trabalhos:  

 

I. Informações. 
 

II. Actividades de Enriquecimento Curricular no 1º C.E.B.. 
 

III.  Cumprimento do disposto na alínea j) do artigo 13º do Decreto-
Lei nº 75/2008 de 22 de Abril (“Aprovar o relatório de contas de 
gerência;”). 

 
IV. Outros assuntos. 

 

Abrantes, em 31 de Maio de 2011. 

 

 

A Presidente do Conselho Geral  

 

 

(Joaquina Rosa Conde Batista Martins Vedor) 
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Reunião do Conselho Geral 

[Quadriénio 2009-2013] 

Ano Lectivo 2010 / 2011 

Acta n.º 18 

Aos sete dias do mês de Junho de dois mil e onze, pelas dezanove horas, sob a 5 

presidência da professora Joaquina Vedor, reuniram os membros do Conselho Geral do 

Agrupamento de Escolas Dr. Manuel Fernandes, na escola sede, sita na Rua General 

Humberto Delgado, na cidade de Abrantes, na Sala de Trabalho dos Professores  

[S.T.P.], conforme convocatória n.º 18, datada de trinta e um de Maio de dois mil e 

onze. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 10 

Verificada a lista de presenças, e tendo em conta o número de membros efectivos que 

compõem este órgão, constatou-se que só às dezanove horas e quinze minutos o 

Conselho Geral estava em condições de reunir e deliberar validamente sobre a seguinte 

ordem de trabalhos: --------------------------------------------------------------------------------- 

I. Informações. ---------------------------------------------------------------------- 15 

II. Actividades de Enriquecimento Curricular no 1º C.E.B.. ------------ 

III. Cumprimento do disposto na alínea j) do artigo 13º do Decreto-Lei 

nº 75/2008 de 22 de Abril (“Aprovar o relatório de contas de 

gerência;”). --------------------------------------------------------------------------- 

IV. Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------- 20 

Esteve presente o Senhor Director do Agrupamento, o professor Alcino Hermínio.------- 

Estiveram presentes os seguintes membros do Conselho Geral: Alda Alves, Antónia 

Ferreira, António Onofre, Carla Rodrigues, Celeste Simão, Cónego José da Graça, Élia 

Batista, Hália Santos, Joaquina Vedor, José Duarte, José Vítor Luís, Maria de Lurdes 

Martins, Maria Dulce Leitão, Maria Helena Leonardo, Maria Irene Almeida, Paula 25 

Pereira e Sónia Alves.------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram ausentes os seguintes membros do Conselho Geral: Aida Pereira, Francisco 

Gaspar, Marta Martins e Sandra André. ---------------------------------------------------------- 
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 A reunião iniciou-se às dezanove horas e quinze minutos, altura em que se verificou 

haver quórum suficiente para a sua realização. ------------------------------------------------- 30 

Ponto I------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tomou a palavra a Senhora Presidente do Conselho Geral, professora Joaquina Vedor, 

informando sobre os vários convites que foram endereçados a este Órgão de Gestão. --- 

A Associação de Pais da Escola Dr. Manuel Fernandes convidou para uma festa a realizar-se no 

dia dezasseis de Junho, organizada pela Associação. ----------------------------------------------- 35 

Foi também recebido o convite para no dia dezasseis de Junho marcar presença na inauguração 

do Borboletário, onde, segundo informação do Director Alcino Hermínio, irá estar presente a 

Presidente da Câmara Municipal. ---------------------------------------------------------------------------

Foi convidada a participar no Digital Day no dia 4 de Junho .------------------------------------------

Por último, convidou os membros deste Órgão de Gestão para participar na apresentação do 40 

Plano de Obras da Escola Sede, dia 16 de Junho, às 18 horas, no auditório da Escola Sede. Esta 

apresentação está aberta a toda a comunidade. ------------------------------------------------------------

Justificaram a sua ausência a esta reunião os conselheiros Aida Pereira e Francisco Gaspar, e 

avisaram que iriam chegar atrasadas as conselheiras Hália Santos e Elia Batista.-------------------- 

DELIBERAÇÃO – As justificações de faltas foram aceites por unanimidade.----------------- 45 

O Director do Agrupamento tomou a palavra e começou por agradecer o contributo que alguns 

membros do Conselho Geral deram para a elaboração do Projecto Educativo do Agrupamento. 

Referiu ainda que a parceria com a Escola de Tecnologia de Abrantes foi muito positiva, tendo-

se concretizado com a realização de três filmes, dois na Escola Sede e um na Escola da Chainça. 

Salientou também a passagem da Chama da Solidariedade por Abrantes, tendo o Agrupamento 50 

participado através da Associação Juventude Amiga.-----------------------------------------

Mencionou que os Encarregados de Educação dos alunos em transição de ciclo foram chamados 

à Escola para a realização de uma reunião onde lhes foi dada informação sobre a oferta 

formativa da Escola, para o próximo ano lectivo. -------------------------------------------------------

Foram ainda mencionados os óptimos resultados do projecto de acompanhamento das refeições, 55 

dinamizado pela associação de pais da Escola Sede, sugerindo-se a sua continuidade. ------------

Foi comunicada a rede escolar para o próximo ano lectivo, que será a seguinte: --------------------

Quinto ano, seis turmas. -------------------------------------------------------------------------------------

Sexto ano, sete turmas ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Sétimo ano, seis turmas --------------------------------------------------------------------------------------60 

Oitavo ano, cinco turmas -------------------------------------------------------------------------------------  

Nono ano, quatro turmas -------------------------------------------------------------------------------------
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Décimo ano, quatro turmas, prevendo-se que uma seja profissional, ----------------------------------

Décimo primeiro ano, três turmas --------------------------------------------------------------------------

Décimo segundo ano, duas turmas.  ------------------------------------------------------------------------65 

As duas turmas do PIEF não são contabilizadas. --------------------------------------------------------

Estas turmas são em número igual às do presente ano lectivo, pois é recomendado que em ano 

de intervenção da Parque Escolar o número de turmas não ultrapasse as quarenta. ---------------- 

O Sr. Director referiu ainda que na Escola Básica do Primeiro C.E.B. Número Dois está a ser 

ponderada a abertura, em anos alternados, de uma só turma de 1º ano, de modo a que se 70 

mantenham sempre sete turmas. Desta forma garantir-se-á que todas as turmas funcionem em 

horário normal. A docente Dulce Leitão, como membro do Corpo Docente da Escola, 

manifestou o desagrado dos Docentes na aplicação destas medidas, por esta situação implicar a 

existência de turmas únicas, em ano de escolaridade, dificultando o intercâmbio entre pares, ou 

seja, entre professores que leccionam o mesmo ano de escolaridade.----------------------------------75 

------- Com o intuito de facilitar a intervenção da Parque Escolar na Escola Dr. Manuel 

Fernandes, foi solicitado que os exames de final de ano lectivo fossem realizados na Escola 

Secundária Dr. Solano de Abreu, o que não foi autorizado. -------------------------------------------- 

Foram recebidas orientações no sentido do cumprimento do Calendário Escolar, mesmo 

havendo sobrecarga de trabalho, devido aos Exames Nacionais. Assim, e com o intuito de 80 

permitir a tranquilidade dos exames, as aulas dos quinto e sexto anos passam a terminar no dia 

dezassete de Junho, e no dia vinte e dois de Junho terminam as aulas das restantes turmas. Nos 

dias de exames as aulas decorrerão nos pavilhões térreos, proporcionando um ambiente de 

tranquilidade aos alunos que estão a fazer exame. Nestes dias o bar só será aberto às onze horas.  

A Associação de Pais deu parecer favorável ao calendário de encerramento do ano lectivo 85 

proposto pelo Director. Podendo haver necessidade de substituir Docentes, que por estarem 

ocupados com os exames não possam dar aulas às suas turmas, irá recorrer-se sempre que 

necessário a professores substitutos.------------------------------------------------------------------------ 

Da Sra. Directora Regional Adjunta surgiu também a informação de que todo o processo de 

criação dos Mega Agrupamentos está a ser concluído, ficando no entanto a sua aplicação para a 90 

nova legislatura. O Agrupamento Dr. Manuel Fernandes agrupar-se-á com o Agrupamento do 

Tramagal, e o Agrupamento Dr. Solano de Abreu, com o Agrupamento Dr. Miguel de Almeida.  

O Sr. Director Alcino Hermínio referiu o facto de nos três primeiros meses do próximo ano 

lectivo poderem coexistir três aspectos na vida do Agrupamento: o início da intervenção no 

edifício da Escola Dr. Manuel Fernandes, a avaliação do corpo docente e ainda, caso isso se 95 

verifique, a fusão de Agrupamentos. Estas situações exigem do corpo docente o despender de 
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muita energia, pelo que o Sr. Director pediu aos representantes dos Encarregados de Educação a 

sua compreensão.------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Conselheira Hália Santos inquiriu o Sr. Director sobre as dimensões do Agrupamento de 

Tramagal. Foi informada de que é um Agrupamento menor que o Agrupamento Dr. Manuel 100 

Fernandes. Foi também informada de que a sede do futuro Agrupamento será a Escola Dr. 

Manuel Fernandes, passando o Agrupamento do Tramagal a ser gerido por um Coordenador de 

Estabelecimento. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Conselheira Celeste Simão manifestou a necessidade de esclarecer os Encarregados de 

Educação, e todos os intervenientes neste processo, relativamente à criação dos Mega 105 

Agrupamentos, para que não surjam forças opositoras. ------------------------------------------ 

Na qualidade de Vereadora do Município de Abrantes, a conselheira Celeste Simão referiu que, 

perante as constantes interpelações que lhe têm chegado, relativas às altas temperaturas que se 

registam nas salas de aula da Escola da Chainça, verificou que as janelas não estão a ser 

utilizadas para facilitar a ventilação. O problema foi analisado e, para o minimizar, vão ser 110 

plantadas árvores de grande porte no pátio, de modo a proteger as paredes da Escola da 

exposição solar, tornando assim as salas mais frescas. A Vereadora referiu ainda que ficou 

surpreendida com a ausência de participação das Escolas em algumas actividades promovidas 

pelo Município (Jogos da Pequenada), ao que lhe foi dito ter sido um problema dos serviços 

administrativos que não passaram, em tempo útil, às Escolas a calendarização dessas 115 

actividades, propondo-se a correcção dessa situação.---------------------------------------------------- 

Das actividades promovidas pelo Município, a Docente Maria Dulce Leitão exaltou o trabalho 

desenvolvido na Galeria de Arte. ----------------------------------------------------------------------- 

Saíram da reunião os conselheiros Sónia Alves às vinte horas e dez minutos, e José Vítor às 

vinte horas e doze minutos. ----------------------------------------------------------------------------- 120 

Ponto II ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Este ponto da ordem de trabalhos surgiu do facto de uma das Escolas deste Agrupamento, 

Escola Número Quatro, da Chainça, ter flexibilidade de horário devido às Actividades de 

Enriquecimento Curriculares.---------------------------------------------------------------------------- 

Depois de um aceso debate, em que foram intervenientes, como voz  favorável à flexibilidade, a 125 

conselheira Celeste Simão, e contra a flexibilidade de horários, a Presidente do Conselho Geral, 

Joaquina Vedor, e os Conselheiros José Duarte, Maria Irene Almeida e Maria Dulce Leitão, 

referindo que o regulamento interno do Agrupamento prevê o mesmo horário para todos os 

estabelecimentos de Ensino do Agrupamento que leccionem os mesmos níveis de ensino. O 
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Director disse que os membros da IGE que estiveram na Escola António Torrado consideraram 130 

muito positivo o facto de ser a Associação de Pais a oferecer às crianças a possibilidade de 

frequentarem as Actividades de Enriquecimento Curriculares. Disse que este modelo poderia 

também ser adoptado pela Escola da Chainça.------------------------------------------------------- 

Para encerrar este assunto, a Presidente do Conselho Geral inquiriu sobre quem era a favor de 

que os horários lectivos, nos Estabelecimentos de Ensino do Agrupamento, se respeitassem, 135 

conforme consta no Regulamento Interno. Votaram favoravelmente treze conselheiros, e 

abstiveram-se dois. Os conselheiros que se abstiveram forma António Onofre e Celeste Simão. 

A conselheira Celeste Simão referiu que a razão da sua abstenção se prende com a necessidade 

de ouvir os Encarregados de Educação, antes de tomar posição.-----------------------

DELIBERAÇÃO – Não há flexibilização de horários no 1º C.E.B..------------------------------ 140 

Ponto III ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Foi distribuída uma cópia do Relatório de Contas de Gerência, em suporte de papel, a cada um 

dos conselheiros, embora todos já o tivessem consultado em suporte digital.------------------- 

O Sr. Director inquiriu os conselheiros em relação às dúvidas que pudessem ter relativas ao 

documento. Uma vez que não foi colocada nenhuma questão, foi votada a aprovação do 145 

documento, que foi aprovado por unanimidade.------------------------------------------------------ 

DELIBERAÇÃO – O Relatório de Contas de Gerência foi aprovado por unanimidade.------------ 

O Sr. Director referiu que no orçamento para o próximo ano haverá um corte na atribuição de 

verbas, no valor de trinta e um mil euros.--------------------------------------------------------------- 

 Constatou ainda que para a execução da CAF, a empresa Another Step tem custos no valor de 150 

cinco mil euros/ano. Estes valores poderiam ser reduzidos caso se optasse por contratar outra 

empresa com custos inferiores. Apresentou o tipo de serviço oferecido pela Fundação Manuel 

Leão através do Programa AVES.--------------------------------------------------------------------------- 

O conselheiro José Duarte foi da opinião de que para fazer essa alteração é necessário fazer uma 

maior análise a este modelo. Esta análise não foi concluída, ficando este assunto em aberto. 155 

Ponto IV------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A conselheira Antónia Ferreira inquiriu este Conselho em relação aos testes realizados nas aulas 

de Educação Física, pois os Encarregados de Educação desconhecem quais os critérios de 

avaliação usados nesta disciplina. Por já se ter esgotado o tempo previsto para a Conselho, 

deixou-se esta questão para discussão em outra reunião.------------------------------------------------- 160 
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Por não haver mais nada a tratar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma 

horas e quinze minutos, da qual se lavrou a presente acta que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada pela Senhora Presidente Joaquina Vedor e por mim, Alda Alves, que a 

secretariei. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 165 
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 180 

 

 

 

 

A Presidente: 185 

A Secretária:
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